

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXII
NUMERO 6792

PALMA DE MALLORCA
SABADO 15 DE AGOSTO DE 1931

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 200

Desde Barcelona

Maciá al marchar a Madrid, dirige una alocución al pueblo catalán

El Presidente de la Generalidad, señor Maciá, al marchar ayer a Madrid, dirigió al pueblo de Cataluña la siguiente alocución:

"Ciudadanos: Salgo para Madrid acompañado de la representación parlamentaria, a presentar el Estatuto que con vuestro voto refrendásteis como síntesis de la voluntad de Cataluña.

Vamos con los brazos abiertos, esperando que asimismo seremos recibidos por el Gobierno provisional de la República. De acuerdo con el Cataluña ha formulado la carta de su libertad y eso le hace creer que el Gobierno provisional de la República y las Cortes Constituyentes lo aceptarán como una de las leyes constitucionales de la República.

No es posible que nuestro pueblo encuentre resistencia al tratar de articular por las vías del derecho las libertades conseguidas por el gesto revolucionario del 12 de abril.

Si elementos perturbadores, resto vergonzoso del caído régimen, quisieran nublar la posición clara y cordial que nos hace sentirnos solidarizados con los pueblos libres de España, no os dejéis provocar en esta hora histórica que, como ninguna exige la máxima serenidad y la expresión más absoluta de soberanía. Nadie, si no el Parlamento, tendrá la palabra en esta hora trascendental de nuestra vida y de esta palabra dependerán las futuras decisiones de Cataluña.

En todo caso, sabed, seguros de que a mí no me guía otro afán que el de hacer prevalecer la voluntad de nuestro pueblo, y que en este espíritu inspiraré siempre mi actuación y mi palabra, que ya sabéis que no os ha faltado ni en las horas decisivas.

Catalanes: de la misma manera que creo llevarme vuestra adhesión ferviente, confío que sabréis hacer lo que os recomiendo por el bien de todos y de Cataluña.

Palacio de la Generalidad, 13 de agosto de 1931. — Francisco Maciá.

El conflicto de los pescadores

Continúa la huelga de pescadores, por resistirse algunos patronos a aceptar las bases que tienen presentadas los obreros.

Como ayer, hoy salieron varias embarcaciones a la mar pertenecientes en su mayoría a los armadores que han firmado.

Por disposición del comandante de Marina don Tomás Calvar Sancho, esta mañana ha sido fondeado en la dársena de la Industria el buque guardapesca "Marinero Cante", para ejercer vigilancia en el muelle de Pescadores y evitar toda posible coacción.

La huelga de metalúrgicos. — Manifestaciones del Gobernador

Preguntado el señor Anguera de Sojo sobre la situación de las negociaciones que se llevan a cabo entre los patronos y obreros del ramo de la metalurgia, dijo que, según sus noticias, los patronos estaban estudiando esta mañana las condiciones presentadas por los obreros, poniendo en su labor un espíritu de verdadera transigencia, dentro de las posibilidades de la industria.

De la huelga de Teléfonos

Ante el juez especial que instruye el sumario sobre dicha huelga, han desfilado hoy varios testigos, entre ellos algunas señoritas que fueron agredidas por los huelguistas.

Palou Gari

Barcelona, 14 de agosto de 1931.

de aquellos obreros que lo requieran

De acuerdo con dicho doctor la Alcaldía proveerá de una tarjeta sellada para los obreros que quieran asistir, y a quienes recibirá en su consultorio establecido en la calle de Pelaires, 5 primero, durante las horas de cuatro a cinco de la tarde, todos los días laborables que restan de este mes.

El señor Alcalde ha estimado y agradecido al expresado facultativo su acto de altruismo en nombre propio y en el de la clase obrera.

Los obreros que deseen gozar de dicho beneficio pueden presentarse al Negociado de Alcaldía de este Ayuntamiento para proveerse de la correspondiente tarjeta de identidad.

Llegada de

excursionistas

Procedentes de Mahón han llegado hoy, como dijimos, en el vapor "Atlante", buen número de excursionistas menorquines.

Dicha excursión está organizada por el Club Marítimo de Mahón.

Los excursionistas han recorrido nuestra ciudad, saliendo después para Manacor, cuyas cuevas debían visitar.

Desembarcamos que su estancia en Mallorca les sea grata.

De la huelga de las

Salinas

El Gobernador civil, señor Carreas, nos manifestó ayer, que había recibido una comunicación de la Benemérita de Ibiza, en la que se le decía que continuaba en el mismo estado la huelga de los obreros de las Salinas de Formentera.

Según añade, la benemérita se viene realizando gestiones para ver de llegar a una pronta solución.

TAURINAS

La corrida de mañana. — Expectación ante la lidia de los ocho Palhas. — Llegada de los matadores

El magnífico corral, enviado por la acreditada ganadería de Palha, ha hecho que los aficionados que han visto el ganado, en los corrales de la plaza, sean de la corrida de mañana, sus mayores propagandistas.

Agréguese a este interés, el buen cartel de matadores. Ayer, llegó, procedente de Valencia, Manolo Martínez y su cuadrilla y hoy han llegado los otros tres, Pedrucho, Angelillo de Triana y Manolo Amorós, todos ellos decididos a dejar su nombre a gran altura en nuestra plaza y uniendo la batatura de los precios no cabe duda que mañana el Coliseo Balear nos hará recordar la entrada obtenidas el día de su inauguración y el de su última corrida de toros, pues hay que tener en cuenta que hay localidades de sombra a 4 pesetas y entradas de sol a 3 pesetas y a 2'50. Precios más reducidos que en las novilladas de seis toros.

La corrida empezará a las cuatro de la tarde en punto.

Procedente de Valencia llegó ayer, el diestro Jaimito Pericás, quien esta tarde debe actuar en la plaza de toros del puerto de Pollensa.

Esta noche, a las diez, serán obsequia-

dos con un vino de honor, en el "Círculo Taurino Joaquín Caldentey" los matadores que mañana deben actuar en el Coliseo Balear.

La Comisión de Obras del Ayuntamiento

Importantes acuerdos. — Se construirán 50 casas baratas y tres Mercados

El jueves, por la tarde, se reunió la Comisión de Obras dando de dicha reunión, el concejal señor Mas Rubí, la siguiente referencia.

Se acordó anunciar diferentes concursos entre propietarios para que ofrezcan solares para la construcción, por cuenta del Ayuntamiento, de 50 casas baratas de 10 metros de fachada por 18 de fondo, en los siguientes puntos: Un solar en el Molinar emplazado en terrenos situados antes de llegar al Portixol; otro situado entre Ca'n Capas y Es Rafal; otro en la barriada de Son Cok; otro entre Santa Catalina, Camp d'en Serralta y Son Español. Las bases serán publicadas oportunamente.

También se acordó a instancia del señor Mas Rubí, encargar al Arquitecto Municipal señor Bennazar los planos de una plaza en el caserío de Sant Jordi, que ha de ser emplazada en terrenos que aquellos vecinos ceden al Ayuntamiento satisfaciendo el 80 por 100 de los gastos de urbanización.

También acordó la Comisión de Obras proponer al Ayuntamiento la construcción de tres mercados uno en la plaza del Olivar y dos gemelos en las plazas de la Navegación de Santa Catalina y de García Orell, del Ensanche.

Se declaró de suma urgencia la construcción de los de la P. del Olivar y Navegación.

En cuanto al de la plaza del Olivar se aceptará el proyecto ya aprobado con algunas modificaciones.

Se acordó igualmente encargar al Arquitecto Municipal señor Bennazar la redacción de las bases para los concursos que deben celebrarse.

VIDA DEPORTIVA

De fútbol. — Recreativo S. S. La Salle

Esta tarde se enfrentarán en partido amistoso, los primeros equipos de los Clubs anteriormente indicados.

El partido empezará a las cinco en punto.

Natación. — La II travesía del puerto

Hemos recibido la siguiente nota:

Se han inscrito en el Club España, dos señoritas más, para tomar parte en la prueba de natación y el número de nadadores alcanzaba a 78 que cuando se sumen las listas de la Federación y demás Clubs, el número será considerable, lo cual promete que la travesía despertará interés.

En el Club se recibió un telegrama de Valencia, en que manifiestan que embarcan un equipo de 6 nadadores; de Tarragona, se tienen noticias de otro equi-

po y de Barcelona es de esperar concurrir también nadadores.

Por la Federación, ha sido designado el Jurado, Cronometradores y Control que ha de actuar en la prueba de natación del próximo domingo compuesto por los señores siguientes: Minguell, Bonnin, Terras, Roses, Alemany, Reig, Medina, Servera, Tur, Gomila, Valcaneras, Caldés, Pastor, Horrach, Juan, Torres, Abraham, Vidal Mas y Colom.

El jurado ha señalado un tiempo de diez minutos, a contar de la llegada a la meta del primer nadador, para obtener clasificación.

En los escaparates de "Ca Na Maria d'es Cego", se hallan expuestos los valiosos premios de Autoridades, Corporaciones, Entidades, Casas particulares y Club, los cuales se adjudicarán a los vencedores en las pruebas.

Por la noche se celebrará una verbena en honor a las nadadoras y nadadores y se entregarán los premios a los vencedores.

La comisión de festejos invita a todos los señores socios y familias a que concurren a dichos actos para dar realce a la fiesta.

El Gobernador

y la enseñanza

Visita a Marratxi

Siguiendo la campaña pro-escuelas salió el jueves de visita el señor Gobernador don Francisco Carreras acompañado de los Inspectores de Primera Enseñanza doña Purificación Merino y don Juan Capó.

En Pont d'Inca hallaron una comisión formada por casi todo el Ayuntamiento y personalidades representativas quienes después de los saludos de rúbrica acompañaron al Gobernador a la escuelas nacionales de Pont d'Inca, Pla de Na Tesa y de niños de Cabaneta y Portol, hermosos edificios que reúnen todas las condiciones de capacidad, elegancia y comodidades para los niños.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento expuso el señor Carreras el afán que le mueve y que debe mover a todos los que sienten la responsabilidad de los actuales momentos, felicitando a todos por lo hecho y estimulándoles para que terminen el plan escolar que allí se halla resuelto con las subvenciones a cobrar por lo realizado y las que correspondan por lo que se ha de construir.

El Alcalde en nombre propio y de todos los compañeros ofreció que en el plazo de ocho días se hallaría resuelto el problema y que no pasarían quince sin haber empezado la construcción de las escuelas de niñas de Cabaneta y Portol dejando para el otro año las otras dos del término municipal.

El Gobernador y acompañantes marcharon satisfechos de la prome-

En la Casa de la Villa

Los diputados don Alejandro Jaime y don Francisco Juliá cumplieron al Alcalde.

Cumplimentaron ayer al Alcalde los diputados constituyentes, por esta provincia, don Alejandro Jaime y don Francisco Juliá.

Acuerdos de la Comisión de Cultura

La Comisión de Cultura, en su última sesión, acordó someter al Ayuntamiento la adopción de los siguientes acuerdos:

Efectuar un importante concurso para la adquisición de material escolar destinado a las 16 escuelas de nueva creación que han de empezar a funcionar en septiembre próximo.

Agradecer a la Papelería Mir el no haber querido cobrar una serie de accesorios adquiridos para las Colonias Escolares.

Recabar del Estado que ceda al Ayuntamiento el patio de la calle de Ramón Lull y edificios anexos con objeto de instalar en ellos una Escuela Municipal, sitios ahora principalmente ocupados por el Patronato Obrero.

Alquilar un espacioso e higiénico local para escuela de cinco grados en la Plaza de Pedro Garau o sea en el centro de la barriada más huérfana de escuelas de toda nuestra ciudad.

Efectuar la matrícula de todos los niños de las escuelas públicas de

Palma en las oficinas de la Comisión de Cultura.

Hacer bajo un plano de conjunto un estudio de las plazas del interior de Palma y ensanche que deberían ser destinadas y arregladas para los juegos de niños.

Hacer un proyecto general de construcción de todos los edificios escolares que necesita nuestra ciudad.

Entrega de folletos

Ha visitado al señor Alcalde el Cónsul de Suecia don Carlos E. Fryberg, haciéndole entrega de tres interesantes folletos que tratan del estudio y aprovechamiento de aguas y demás extremos relacionados con asuntos de aguas.

El señor Bisbal le ha estimado la fina deferencia y ha dispuesto la entrega de los mismos, uno para el Presidente de la Comisión de Aguas señor Jofre y otro para el Ingeniero señor Zaforteza.

Ofrecimiento

El Alcalde señor Bisbal nos ha dicho que ha recibido de don Manuel Balaguer, médico Exinterno de los Hospitales de Barcelona, dedicado a medicina general y enfermedades de los niños en esta ciudad, sus buenos ofrecimientos, diciéndole que deseando contribuir en la escasa medida de sus fuerzas a aliviar la situación de las familias de los obreros sin trabajo de esta capital, prestará sus servicios gratuitamente, para la asistencia médica a los hijos

sa formal que tan pronto se convertirá en realidad.

Visita a Santa María

En Santa María fueron recibidos por el Ayuntamiento, personalidades y el amigo particular del señor Carreras, notario señor Zabaleta.

Después de recorrer las dependencias de la Casa consistorial marcharon a la actual escuela graduada donde pudieron ver todavía algunos trabajos de la exposición de final de curso y se dieron cuenta de que en la forma como se halla actualmente el edificio es imposible sigan dándose las clases.

En una de las salas de la escuela el Gobernador planteó claramente el problema de modo que el Ayuntamiento sin más dilaciones resuelva de una vez su deber en la casa actual o en otro solar y excitando para que Santa María no quede rezagada en el avance cultural de los pueblos.

Después de un refresco en el salón de sesiones y en el que el señor Carreras repitió sus consejos, marcharon a ver otro solar que mereció la aprobación del Inspector municipal de Sanidad y de los Inspectores de primera enseñanza, en el cual se construirán las escuelas de niños y niñas.

Allí mismo recaló de nuevo el Gobernador el deber de los actuales Ayuntamientos y el Alcalde prometió que antes de quince días estaría definitivamente resuelto el problema escolar de Santa María.

Visita a Santa Eugenia

Ya al caer la tarde llegaron los visitantes a Santa Eugenia.

Después de visitar acompañados de las autoridades la escuela actual de niños donde, sin ninguna comodidad, se hacían ochenta el Gobernador civil planeó lo que debe hacerse en el pueblo en cuestión de escuelas. Así lo prometieron todos. Se acordó que el Ayuntamiento se reúna en sesión inmediata para que en el plazo de ocho días quede resuelta y aprobada la construcción de dos escuelas de niños y una de niñas y casa habitación para los maestros.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 55

ARTICULOS PARA VERBENAS

Boletín religioso

HOY, DIA 15

La Asunción de la Santísima Virgen a los Cielos y santos Estanislao de Kostka y Tarsicio, mártir Indulgencia Plenaria en la Catedral

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Convento de Santa Catalina de Sena en honra de la Asunción de la Santísima Virgen a los Cielos.

Por la tarde a las siete rezo del Santo Rosario, ejercicio de la Santísima Virgen y reserva de Su Divina Majestad precedida de solemne Deum.

OTRAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de San Francisco en honra de la Asunción de la Santísima Virgen. Fiesta de la Asunción.

Al anochecer se hará el ejercicio dedicado al Misterio de la Asunción de la Virgen a los Cielos (Durante toda la Octava).

Empiezan en la iglesia del Convento de Santa Clara en honra de la Asunción de la Virgen a los Cielos.

Por la tarde a las siete, rezo del santo Rosario, ejercicio, sermón por el mismo orador y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En las iglesias parroquiales se celebrará solemne fiesta en honra de la Asunción de Nuestra Señora.

Por la tarde después de los actos

corales se practicará el ejercicio propio del día.

DOMINGO, DIA 16

San Joaquín, padre de la Santísima Virgen y santos Roque y Jacinto

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Convento de San Francisco en honra de la Asunción de la Santísima Virgen a los Cielos.

A las nueve y media Misa cantada y Exposición del Santísimo.

Por la tarde a las siete y cuarto rezo de la Corona franciscana, meditación y reserva de Su Divina Majestad después de la estación y el solemne Tedeum.

OTRAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia del Convento de Santa Clara en honra de la Asunción de Nuestra Señora.

A las siete Misa cantada y exposición del Santísimo.

Por la tarde a las siete rezo del Santo Rosario, ejercicio y a continuación sermón por el Rdo. señor don Andrés Casellas y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la Misa mayor de la Santa Catedral habrá sermón.

En la iglesia parroquial de Santa Eulalia a las siete y media de la mañana los Cofrades de Nuestra Señora del Carmen tendrán su Misa de Comunión general.

A las diez fiesta en honra de la Virgen del Confalón.

En la iglesia parroquial de Santa Cruz a las siete y media Misa de Comunión general para la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

En la iglesia de los Padres Capuchinos la Venerable Orden Tercera de San Francisco tendrá función reglamentaria con Misa de Comuni-

nión general a las siete y media de la mañana con plática.

Por la tarde el acto reglamentario.

En el Centro Eucarístico mañana a las siete y media Misa de Comunión general para las Marias de los Sagrarios Calvarios y a continuación Corona de desagravios.

En la iglesia de Nuestra Señora del Socorro a las siete y media, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de los Desamparados.

A las diez Misa rezada con explicación del Santo Evangelio.

Por la tarde a las siete y cuarto se rezará el santo Rosario y el ejercicio del Octavario de la Virgen.

VISITA

A Nuestra Señora del Carmen en la iglesia del Convento de las Teresas.

LUNES, DIA 17

Santos Liberto, ab.; Máximo y Pablo y Juliana, hs. mres.

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Convento de Santa Clara en honra de la Asunción de Nuestra Señora.

A las siete Misa cantada y exposición del Santísimo.

Por la tarde a las siete rezo de la corona, ejercicio, sermón por el Rdo. señor don Andrés Casellas y reserva de Su Divina Majestad precedida de Tedeum.

OTRAS CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia parroquial de Santa Cruz dedicadas a su Excelsa Titular Santa Elena.

Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, rezo del Santo Rosario, ejercicio y reserva del Santísimo.

¡...Así es Moscú!

Precio 3 pesetas

En la librería de GUASP 2 pesetas

Cuevas del Drach

Visitas extraordinarias Concieros en el Lago Martel

Comprenderán todas las Cuevas incluso la de los Franceses (nueva), que está cerrada al público los demás días. (2 kilómetros).

EL PATRONATO NACIONAL DEL TURISMO Y FOMENTO DEL TURISMO han puesto bajo sus auspicios estas visitas y concieros que se darán todos los Lunes y Miércoles con el siguiente

PROGRAMA

A las 11 y media Visita de las Cuevas NEGRA Y BLANCA

A las 12 Visita a las cuevas de LOS FRANCESES

A las 12 y tres cuartos: Concierto y cabagata acuática subterránea

Cuota única de entrada para toda 5 ptas., por persona. — Los billetes para la entrada se proporcionarán en el "Fomento del Turismo", Borne, 36, o a la entrada de las Cuevas.

Los lunes y miércoles, servicio de autocars a 10 ptas., ida y vuelta, saliendo desde los Grandes Hoteles y Fomento del Turismo, a las 9 y cuarto, donde se proporcionan los tickets de autocar.

Urbanización de la renombradísima CALA DE SANT VICENS (Pollensa)

Día 15 Agosto se iniciará la venta de solares y chalets en la playa encantada, en el rincón ideal, dó la Naturaleza ha ver-tido a manos leras un haz de bellezas tal, que, atrae y fascina con más fuerza que el imán las limaduras de hierro.

Agua potable abundantísima.

Aguas medicinales.

Materiales construcción a pié obra.

Playa deliciosa, por su agua límpida, por su abundante y finísima arena.

Sitio estratégico para excursiones marítimas y terrestres.

El plano general de urbanización, está espuesto en la plaza de Cort, (Librería de don José Tous).

VISITA

A Nuestra Señora de los Desamparados en la iglesia del Convento del Socorro.

Este número se publica con permiso de la autoridad eclesiástica.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Víctima de una caída de bicicleta, ha fallecido, en Madrid, el jovencito Fernando Fluxá, primogénito de nuestro estimado amigo el funcionario del Ministerio de la Gobernación don José.

E. P. D.

Reciba su distinguida familia, en especial sus atribulados padres y su tío don Antonio Fluxá la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

De viaje

Se encuentra en Palma, en viaje de novios, el notable guardameta del "Valencia, F. C." don Enrique Cano; conocido en esta ciudad por haber defendido los colores del "C. D. Mallorca", quien, con su esposa doña Carmen Peñarateha, pasa unos días en esta isla.

Para Barcelona salieron anoche, en el "Ciudad de Palma", don Francisco Moragues, don José Lobet, don Matías Pallarés, don Cristóbal Catalán, don Miguel Vidal, don Manuel y don José Picó, don Tomás Los Huertos, don Félix Pardo y don Antonio Arborea.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer, en el "Bellver" don José Forteza, don Mariano Ripoll, don Juan Bonet, y don Jaime Balaguer.

Procedente de Ibiza llegó ayer el médico toxicólogo don Juan Casas Llombart.

De Valencia ha regresado el Inspector de la Trasmediterránea don Mateo Simó.

Para Ibiza salieron ayer el corredor de comercio don Jaime Luis Pou, don Guillermo Roca Waring y don José Forteza y don Miguel Rius.

Procedente de Barcelona llegó ayer el Inspector Provincial de Sanidad don Juan Durich.

También llegaron el consejero del "Crédito Balear", don Guillermo Burrás y el jefe de la Generalidad de Cataluña don Antonio Rubí.

Para Barcelona y Canarias, salió anoche el Vicepresidente del Consejo Administrativo de "Gas y Electricidad, S. A." don Rafael Laey.

En el "Ciudad de Barcelona" han llegado hoy de Barcelona don Baudilio Navarro y señora, don Fernando Truyols y familia, don Francisco Sarrera, don Tomás Bonín, don Luis López, el notario don Guillermo Alcover, don César Torrens, don Francisco Vila, don Joaquín Soler, don Carlos Gras, don Vicente Estarellas, don José Salat y señora y don Juan Vila.

Nombramiento

Ha sido nombrado Oficial de tercera clase del Cuerpo de Correos, el aspirante don Bernardino Forteza Morro, quien ha sido destinado a Barcelona.

Vaticado

La mejoría iniciada días atrás en la enfermedad que viene sufriendo el coronel de infantería retirado don Luis Bauzá, experimentó fuerte retroceso, habiendo sido vaticado.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Inauguración de un bazar eléctrico

En la tarde de ayer, fué inaugurado el nuevo bazar eléctrico, que nuestro amigo don José Buares ha instalado en la calle del Sindicato n.º 75, sucursal del que ya tiene establecido en la plaza del Rosario.

El local del nuevo Bazar ha sido her-

ramente decorado bajo la dirección del señor Maestre Ferrán.

En él se ha puesto a la venta toda clase de material eléctrico, aparatos de radio, de calefacción, etc. etc.

El Rdo. don Gregorio Llinás, vicario de la parroquia de Santa Eulalia, bendijo el nuevo local.

Se obsequió a los invitados, entre los cuales figuraban representaciones de las autoridades, con espléndido lunch.

TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Madrid, 14 (9'00)

El director de Seguridad nos ha dicho que la policía ha efectuado un registro en varios garages. Encontró un auto matriculado en Barcelona cuyo chófer ha declarado que trajo a Madrid a Pedro Niembro e Ignacio Casado, y dentro una pistola Star con una bomba, de marca belga, de gran potencia.

Multa

El propio Director de Seguridad ha multado en 250 pesetas a dos señores que repartían unas hojas en defensa de los jesuitas, por no llevar éstas pie de imprenta.

Detenciones

Por cometer disturbios ante la Cooperativa socialista un grupo de obreros parados se han efectuado quince detenciones. Hay un herido.

LA FILADORA

Sastrería Camisería a medida

Servicio de vapores

Barcelona a Palma y Palma a Barcelona. — Salidas diarias, (excepto los domingos), de Barcelona y de Palma a las 21 horas. Llegada a las 7 horas.

De Valencia a Palma. Lunes, a las 20 horas.

De Palma a Valencia. Domingo, a las 20 horas.

De Valencia a Ibiza y Palma. Jueves a las 20 horas. De Ibiza, viernes, a las 9.

De Palma a Ibiza y Valencia, Miércoles, a las 12 horas. De Ibiza a las 22 horas.

De Tarragona a Palma. Miércoles, a las 19 horas.

De Palma a Tarragona. Martes a las 19 horas.

De Barcelona a Mahón. Miércoles, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Mahón a Barcelona. Martes, a las 18 horas. Jueves, a las 18 horas.

De Barcelona a Alcedia y Mahón. Domingos, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Mahón a Alcedia y Barcelona. Domingos, a las 9 horas. De Alcedia, a las 21 horas.

De Barcelona a Ibiza. Lunes a las 16.

De Ibiza a Barcelona. Martes a las 17.

De Palma a Mahón. Jueves, a las 20.

De Mahón a Palma. Viernes, a las 20.

De Palma a Ciudadela. Martes, a las 19 horas.

De Ciudadela a Palma. Lunes, a las 19 horas.

De Alicante a Ibiza y Palma: Sale los domingos: de Alisante, a las 12; y de Ibiza, a las 24 horas.

De Palma a Ibiza y Alicante: Sale los viernes: de Palma, a las 12; y de Ibiza a las 21 horas.

De Ciudadela a Alcedia. Domingos, a las 10 horas.

De Alcedia a Ciudadela. Lunes a las 5 horas.

De Mahón a Alcedia. Domingos, a las 9 horas.

De Alcedia a Mahón. Lunes, a las 19 horas.

Palma a Cabrera. Martes, a las 7 horas. Sábados, a las 7 horas.

De Cabrera a Palma. Martes, a las 14 horas. Sábados, a las 14 horas.

De Ibiza a Formentera. Lunes, a las 9 horas. Martes, a las 9 horas. Viernes, a las 9 horas.

De Formentera a Ibiza. Lunes a las 12 horas. Martes, a las 12 horas. Viernes, a las 12 horas.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Maciá entrega en Madrid el Estatuto de Cataluña

Las Cortes Constituyentes

Madrid, 15 (1'00)

Sesión del día 14 de agosto

A las cinco y media empieza la sesión presidida por el señor Besteiro.

En el banco azul están los señores Maurá, Prieto, Largo Caballero y Barrios.

Se entra en Ruegos y Preguntas.

Un diputado socialista se ocupa en la crisis obrera de la provincia de Múrcia, pidiendo se emprendan varias obras públicas, entre ellas un puente en Archena, para conjurar la crisis.

El señor García Prieto renuncia los procedimientos ilegales que se emplean en ayuntamientos de la provincia de Málaga.

El Ministro de la Gobernación espera enterarse.

(En ese momento penetra en el salón el señor Maciá, rodeado de numerosos diputados. Se produce un movimiento de expectación. Maciá sube a la Presidencia mientras la Cámara le ovaciona. El diputado catalán hace la ceremonia de la promesa, y a continuación la hacen los diputados catalanes que le acompañan). El señor Valle García se ocupó en el impetuoso sobre el azúcar en Canarias. Pide su modificación, que debe hacerse por secreto y luego pedir su ratificación a la Cámara.

El ministro de Hacienda le expresa la imposibilidad en que se encuentra hoy de suprimir ese impuesto que se creó para proteger una industria que fracasó, pero que tiene un carácter fiscal el cual debe aprovecharse. Mucho menos accede a mermar la soberanía del Parlamento, dando por decreto lo que debe hacerse mediante una ley.

Aprovecha la ocasión para decir a todos los diputados que no le asedien en los pasillos con peticiones análogas que le obligan a refugiarse en el banco azul.

El ministro de comunicaciones contesta a otro ruego del señor Valle García relacionado con las comunicaciones entre la Gran Canaria y la Península, y dice que el Gobierno tiene grandes proyectos para comunicar aeramente con Canarias pues hay el de la línea Sevilla Cabo Juby, y la de Cabo Juby a Las Palmas.

Hay que tener en cuenta las grandes dificultades que habrá que vencer para que los aviones atraviesen el desierto.

El ministro de Fomento contesta a otros ruegos del señor Valle García, y éste rectifica.

El señor Pelayos solicita que a ciertos propietarios de la provincia de Avila se les aminoren el pago de impuestos, por amortización y renta.

El ministro de Trabajo ofrece proceder con justicia.

El señor Ballester Gonsalvo pide que también se adjudiquen a Toledo obras públicas para mejorar la crisis obrera.

El ministro de Fomento dice que no olvida los intereses materiales de todos los distritos, pero que debe atender a los intereses preferentes de España. Los diputados deben hacerse cargo de la situación del Gobierno después de la orgía de la Dietadura.

Un diputado interrumpe.

El ministro de Fomento: "El señor que me ha interrumpido mascullando puede pedir la palabra y hablar claro oportunamente".

Sigue diciendo que el Ministerio de Fomento no puede convertirse en una casa de beneficencia.

"Pronto traeré — dice — un plan de obras públicas, y entonces podrá, el señor Ballester, solicitar para Toledo lo que crea justo".

Añade que las obras acordadas para Sevilla han sido declaradas urgentes por razones de índole social.

El señor Ballester rectifica. Dice que Toledo necesita, en este aspecto, de remedios heroicos.

Le contesta el ministro de Fomento diciéndole que lo tendrá en cuenta.

El proyecto sobre responsabilidades

Se entra en la orden del día, y se reanuda la discusión del proyecto sobre responsabilidades.

El señor Rico consume un turno en contra.

"Debemos pensar — dice — que la República ha salido ya de las manos que hicieron la revolución y que ha entrado en manos de la nacionalidad española, que está interesada en llevar la República en normas jurídicas".

Añade que debe determinarse la forma de exigir las responsabilidades.

Señala la pugna que hay entre el hombre de ley y el hombre revolucionario y opositor.

"La aprobación del dictamen — dice — tiene suma gravedad. Más que sospecha, existe el peligro de que la Cámara invada las facultades ajenas, y cuando la Cámara invade el Poder ejecutivo y judicial, se convierte en Poder único y absorbente.

Estamos en un período anormal, pero constituyente. Sus actos deben ser jurídicos; la revolución debe hacerse por medio de leyes.

Entiende que se piden facultades excesivas. Debe respetarse a los poderes ejecutivo y judicial. Con las facultades que se piden a la Cámara, podría ésta encontrarse con personas que no hubieran incurrido en responsabilidad y entonces se hallaría en el dilema de absolver o condenar injustamente. Ese fallo iría ya envenenado a la calle. El Poder judicial puede y debe reformarse, pero no se le puede substraer a sus facultades sin lanzar un estigma de infamia sobre la colectividad judicial. La Cámara no puede instruir y fallar. La Cámara, con el actual proyecto, sería juez, fiscal y ejecutor del fallo.

Las Cortes pueden enjuiciar y juzgar el proceso histórico, para ver quienes fueron reos de alta traición convirtiendo la Monarquía constitucional en un poder arbitrario, pero debe crearse el órgano que falle fuera de la Cámara.

Pide que todas las minorías expresen su opinión volviendo el dictamen a la Comisión, para hacer obra digna de la República dentro del camino de la juridicidad.

Se le aplaude.

El Sr. Madariaga habla por alusiones. Dice que el Parlamento está en el momento más difícil de su camino.

El señor Serrano Batanero, de la Comisión dice: "Yo contestaría a Su Señoría pero no puedo hablar para alusiones. Hable para consumir un turno en contra".

El señor Presidente: "Agradezco al señor Batanero que ordene el debate, pero eso es función presidencial. Si concedi la palabra al señor Madariaga fué para dar amplitud al debate. Es el único medio reglamentario para que pueda hablar.

El señor Pérez Madrigal: Pero, ¿quién le aludió?

El Presidente: "No sé, pero si no diera esa amplitud reglamentaria, no podrían hablar muchos a quienes la Cámara desea escuchar.

El señor Pérez Madrigal: "Perdón. No tengo experiencia parlamentaria".

El Presidente: "Mientras no la adquiere, cálese. (Risas)."

Un diputado pide que se amplíen los turnos.

El Presidente: Eso también es facultad de la Presidencia. Ruego a los diputados no pidan la palabra para cuestiones de orden porque así producen el desorden. (Aplausos).

El señor Madariaga sigue su discurso.

Aprovecha la ocasión para agradecer al Gobierno le haya nombrado embajador en Washington sin haberle consultado siquiera.

El señor Galarza dice que el mandato de los diputados es exigir responsabilidades, y seguramente lo harán con amplitud de miras sin temor a represalias.

El señor Barriobero pide que se forme un tribunal especial como se formó en París para enjuiciar el último Imperio.

Se suspende el debate.

Y se levanta la sesión.

El Presidente de la Generalidad en Madrid

Madrid, 15 (3'45)

A su llegada le esperaban en la estación en nombre del Gobierno los Ministros de Economía, Instrucción y Fomento, numerosos diputados y un gran gentío. — Entusiasta recibimiento

Ayer a las once y cuarenta llegó a Madrid en el expreso, procedente de Barcelona el Presidente de la Generalidad, señor Maciá a quien se tributó un entusiasta recibimiento.

Desde poco antes de las diez de la mañana, en los alrededores de la estación de Atocha se habían adoptado algunas precauciones policíacas para evitar que se pudiera producir cualquier incidente con motivo de la llegada de Maciá a Madrid. Dentro de la estación y en los alrededores se habían situado algunas secciones de guardias de asalto y se había reforzado el servicio de Vigilancia.

Desde las primeras horas se formaron en las cercanías de la estación algunos grupos no muy numerosos que fueron engrosando hasta la hora de la llegada del tren. En estos grupos predominaba el elemento obrero figurando numerosos catalanes residentes en Madrid.

Poco después de las once llegaron los ministros de Instrucción Pública Fomento y Economía, el director de Obras públicas, el subsecretario de presidencia señor Sánchez Guerra, que acudió en representación del presidente del Consejo por hallarse éste en el Consejo de ministros; las hijas del jefe del Gobierno que eran portadoras de dos grandes ramos de flores y algunas señoras.

También se hallaban esperando al Presidente de la Generalidad los diputados catalanes señores Compans; Estadella; Bellí; Quintana Bordas; Dolcet; Torres; Carner; Hurtado; Franco; Jiménez; Palacín y otros diputados catalanes de la Esquerza; los señores Aolmar Eguiquerra; los señores Alomar, Eguiñot, Elizola, gobernador de Tarracona; directiva de la Casa de Cataluña; y numerosos parlamentarios, principalmente del grupo radical socialista; personalidades catalanes residentes en Madrid y una masa de público que, en el momento de la llegada del tren, ocupaba completamente los andenes.

Al entrar el tren en agujas el público prorrumpió en aplausos vítores y aclamaciones, confundiendo los vivas a España, a Cataluña y a la República, vivas a Maciá y "Visca l'Avi" en medio de un entusiasmo delirante.

Una vez que paró el tren del primer coche comenzaron a descender algunos de los acompañantes de Maciá y al aparecer éste el entusiasmo se desbordó, repitiéndose los vivas y las aclamaciones.

Se dieron algunos vivas a la España comprensiva y a Cataluña española.

Maciá en la puerta del coche saludaba con el sombrero en alto, visiblemente emocionado por el magnífico recibimiento.

Al descender del vagón fué saludado por las personalidades que le esperaban y los representantes de la Esquerza entregaron a la hija del señor Maciá y a la esposa del Alcalde de Barcelona ramos de flores.

Al aparecer en el exterior, los grupos aplaudieron, dando diversos vítores entre los que se destacaban los vivas a Cataluña española y a la España comprensiva.

Una sección de guardias de Seguridad de a caballo, se ocupó de abrir paso e inmediatamente se puso en marcha la comitiva.

Un coche oficial fué ocupado por el señor Maciá y el señor Comas.

En otros coches marcharon los ministros y demás personalidades.

Cuando la comitiva embocó la Puerta de Atocha, los grupos estacionados en aquel lugar en el muro de la estación, aplaudieron el paso de la comitiva, repitiéndose los vítores.

En un principio, el coche del señor Maciá fué seguido por numeroso público pero siguió a gran velocidad hacia el Palace.

En el trayecto y frente al Palace también había numeroso público que aplaudía y vítores al Presidente de la Generalidad.

En el Hall del Hotel el señor Maciá y las personas que le acompañaban, recibieron el saludo de las personalidades que no habían podido saludarles en la estación y los fotógrafos hicieron un grupo con Maciá y acompañantes.

Algunos incidentes que afortunadamente carecieron de importancia.

Durante el trayecto entre la estación y el Hotel Palace surgieron algunos incidentes pues desde algunos puntos fué silbado el Presidente de la Generalidad y sus acompañantes, silbidos que fueron prontamente apagados y que pasaron inadvertidos por la rapidez con que la comitiva pasaba.

El comandante Franco al salir del hotel donde se hospeda en la carrera de San Jerónimo fué también objeto de algunas manifestaciones de desagrado.

Franco, que acompañado de algunos amigos quiso marchar a pie hasta el Hotel Palace tuvo que coquetear un coche.

El incidente de más importancia y que pudo tener graves consecuencias dada la actitud del señor Terradellas, secretario del señor Maciá fué el siguiente:

Al llegar el automóvil que conducía a Maciá a la Puerta de Atocha se advirtió un grupo de obreros del que partió una voz de protesta.

Entonces Terradellas, visiblemente indignado, sacó una pistola y la montó metiéndosela en el bolsillo de la americana y empuñándola avanzó hacia los grupos.

Varios catalanes que lo advirtieron corrieron tras él para disuadirle lográndolo porque el automóvil que conducía a Maciá aceleró a marcha sin que ni siquiera se diera cuenta el público del incidente.

El señor Maciá en el Hotel—Visitas

Por el hotel donde se hospeda el Presidente de la Generalidad desfilaron gran número de personalidades.

Inmediatamente comenzaron a desfilar ante Maciá personalidades figurando entre ellas Salmerón (hijo) que le abrazó efusivamente felicitándole por el éxito del viaje.

Abadal también le saludó y Maciá le puso la mano sobre la espalda.

Preguntamos a Maciá que impresión le había producido el recibimiento, contestándonos:

—El viaje ha sido magnífico. Ha sido tan cordial y estoy tan agradecido que no se como expresarme.

El Presidente de la Generalidad después de descansar breves momentos se dirigió al Hotel al Ritz para asistir al banquete con el presidente del Gobierno le ha invitado así como a los ministros y otras personalidades catalanas.

El banquete del Ritz. — No hubo discursos

A las dos y cuarto de la tarde comenzó en el Hotel Ritz el banquete con que el presidente del Gobierno provisional de la República obsequia ba al señor Maciá.

En total asistieron al banquete unas veinte personalidades.

Las hijas de Alcalá Zamora y la hija del señor Maciá junto con la esposa del Alcalde Barcelona comieron en una mesa aparte.

No hubo brindis.

En el Palacio de la Presidencia

A las cinco de la tarde se celebró en el Palacio de la Presidencia del Consejo el acto de la entrega al Gobierno por el señor Maciá del Estatuto de Cataluña.

El acto sencillo y cordialísimo ha revestido una gran emoción.

Con el Presidente de la Generalidad y el Jefe del Gobierno de la República han asistido los ministros parlamentarios catalanes y los consejeros de aquel organismo catalán.

Visiblemente emocionado el señor Maciá ha leído el mensaje de entrega del Estatuto, lleno de confianza en el advenimiento inmediato de una era de cordialidad y definitiva comprensión, en la que los pueblos de Iberia formen por verdadera voluntad entusiasta la gran nación que merece ser.

El discurso de don Francisco Maciá, interrumpido por aplausos y frases de aprobación en varias ocasiones, fué rubricado por una formidable ovación.

Hecho el silencio el señor Alcalá Zamora contestó al mensaje del presidente de la Generalidad pronunciando un discurso inspiradísimo.

Recuerda la jornada del 26 de mayo en Barcelona durante la cual recibió el inolvidable homenaje del pueblo catalán y refuerza su esperanza de que ahora en seguida se repetirá el cordialísimo entusiasmo de aquel día que ya hoy se ha iniciado.

Manifestó el señor Alcalá Zamora que agradecía a los parlamentarios catalanes la prueba de lealtad confiando al Gobierno y a las Cortes el Estatuto, para su discusión y aprobación diciendo que por las Cortes se discutiría dentro de la cordialidad que merecáis vosotros y nosotros mereceremos. ¿Qué habrá discusión? ¡Naturalmente! Y esa discusión, dictada por la honradez y dictada también por el afecto, será garantía de perdurabilidad de lo establecido.

Porque si se aprobara sin discutirlo sería el Estatuto un cuerpo muerto, con el automatismo de un rito sin calor de vida. ¡Si hasta el hierro, señores para moldearse para adquirir forma, ha de ser sometido a la eficacia de la fragua! Fraguémos, señores la unidad española con la libérrima colaboración de Cataluña a quien abrazo en la persona de su ilustre presidente.

Al confundirse en un abrazo los señores Maciá y Alcalá Zamora sue

na una atronadora ovación, que durara largo rato.

El acto se dió por terminado a las cinco y media en punto de la tarde.

Del nuevo régimen político

Madrid, 15 (3'45)

Manifestaciones del Presidente del Gobierno provisional

Al terminar la sesión del Congreso el señor Alcalá Zamora fué abordado por los periodistas.

Dijo sigue estudiando la exposición de motivos del proyecto de reforma agraria.

El recibimiento tributado a Maciá — dijo — ha sido una buena jornada.

El Gobierno probablemente interpondrá el martes en el debate sobre el Estatuto fijando su criterio.

Al preguntarle uno de los periodistas que impresión sacó del debate sobre las responsabilidades dijo que bien

Consejo de Ministros

Madrid, 15 (3'45)

A la entrada. — Sin manifestaciones. — A la salida — Nota oficiosa

Ayer, a las diez y media de la mañana se reunió el Consejo en el Ministerio de Hacienda.

A la entrada los Ministros no hicieron ninguna manifestación a los periodistas.

A la una y media terminó la reunión de la que se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

Instrucción pública — Se aprobó un decreto concediendo atribuciones al Consejo de Instrucción para inspeccionar y realizar informaciones sobre asuntos sometidos a su examen.

—De Hacienda — Se facilitó en este Ministerio una nota por la que el Gobierno del Banco de España ha ce ante el Gobierno una exposición documentada del problema de los cambios destacando la proposición firmada por el Consejo del Banco para defender nuestra divisa contra las maniobras injustificadas.

El Gobierno apreciando la magnitud del problema acordó dedicarle la reunión extraordinaria de la mañana del martes con asistencia del Gobernador del Banco para dejar ultimadas las medidas esbozadas hoy.

Otra nota facilitada por el Consejo se refiere a los billetes de la Lotería y dice que desde hace días se remiten billetes del sorteo de Navidad a las Administraciones que anticipan su importe y ultimada la consignación a fin de que disponga de billetes para la venta todas las Administraciones, incluso las que no pueden efectuar el desembolso previo.

Falle e el torero Gitanillo de Triana

Madrid, 15 (1'00)

Su cadáver será trasladado a Sevilla.

Ayer, a las siete y media de la mañana falleció en el Sanatorio donde se hallaba, el infortunado torero Francisco Vega "Gitanillo de Triana".

El infortunado torero pasó las primeras horas de la noche algo tranquilo. A las tres de la madrugada perdió el conocimiento y a poco el decaimiento fué acentuándose tan visiblemente que después de tres horas de agonía, dejaba de existir.

Rodeaban al infortunado diestro en el momento de morir, su padre, su hermano, la cuadrilla, algunos amigos y el médico del Sanatorio don José Seguí.

El cadáver fué bajado a la planta baja del Sanatorio en una sábana sobre la cama.

Créese que los restos del finado serán trasladados a Sevilla.

Gitanillo de Triana, presintiendo, hace unos días, que se moriría, hizo testamento. Parece ser que deja toda su fortuna a nombre de su madre y algunas pequeñas cantidades a las personas que en vida pasaron en su compañía.

Durante toda la mañana, la afluencia de personas en el Sanatorio que acudían a firmar ha sido enorme. Casi todos los compañeros de profesión han estado en el Sanatorio para dar el pésame a la familia. Entre otros toreros, han desfilarado ante el cadáver el Niño de la Palma, Chisnelo, Posada, Villalta, Márquez, Domingo Ortega, Manuel B. Avenida y Caganeho.

Juan Jaime Jaime

Garganta, nariz y oído

De 10 a 1. P. Eusebio Estad. 1

TURISMO

Hoy ha llegado el paquebot alemán "Usambara", procedente de Marsella.

Manda dicho buque, de 5.103 toneladas, el comandante N. Beocer; a su bordo lleva 143 tripulantes. En él viajan 160 turistas, los cuales han desembarcado recorriendo nuestra población.

El "Usambara" saldrá esta tarde para Málaga.

Esta tarde es esperado el vapor francés "La Marsa II", procedente de Marsella; dicho buque saldrá para Argel.

Diputación Provincial

Hemos recibido la siguiente nota: "Regresó de Madrid, aprovechando una tregua parlamentaria en que no se debaten asuntos de máximo interés, el Diputado a Cortes y Presidente de la Diputación don Francisco Juliá, que se ha posesionado nuevamente de este cargo.

Numerosas visitas de compañeros de las Corporaciones y correligiona-

rios recibió el señor Juliá, concediéndonos también una breve entrevista a los representantes de la prensa.

En cuanto a asuntos que afectan a esta provincia, manifestó el señor Juliá que durante esta última estancia en Madrid tuvo una detenida entrevista con el Ministro de Fomento señor Albornoz, quien le manifestó que había recibido la instancia relativa a la concesión de la autonomía para atender a nuestras comunicaciones terrestres, siendo la impresión muy satisfactoria. Desde luego —dijo el señor Albornoz— aprovecharé el tiempo en que se discutirá el ante-proyecto de Constitución para estudiar con toda conciencia este asunto que tanto interesa a Baleares, y redactaré un decreto para someterlo a las Cortes, contando que yo forme parte del Gobierno, o dejarlo en condiciones de que sea votado si ya no estuviera frente al Ministerio.

También realizó el señor Juliá las gestiones conducentes para la cesión del claustro de los Dominicos de Manacor, proponiéndose según se le informó en el Ministerio acabar con el estado de cosas actuales que retrasan la solución de este asunto hasta lograr, sea la ciudad de Manacor la única propietaria de aquel edificio.

Juntamente con sus compañeros don Alejandro Jaume y don José T. Canet, realizó el señor Juliá otra gestión, la que afecta a la cesión del Cuartel de Caballería entrevistándose con el señor Azaña, que demuestra sumo interés por nuestras peticiones, como representante en Cortes por Baleares, manifestando a sus compañeros parlamentarios que hacía suyo este asunto hasta lograr las justas aspiraciones de Palma.

También visitaron dichos Diputados a don Indalecio Prieto interesándose por la cesión del Castillo de Bellver, demostrando el señor Ministro de Hacienda vivo interés en que se resuelva pronto y favorablemente este asunto que veía con gran simpatía hasta el punto de ofrecerse a venir a Palma y hacer entrega solemne del Castillo de Bellver al pueblo.

En cuanto al Palacio de la Almudaina, nada en concreto pudieron recabar los tres representantes en Cortes por Baleares. Las gestiones, no obstante van por buen camino, siendo lo más violento y difícil de resolver la cuestión de las rentas que hoy percibe el Estado de las distintas dependencias que fueron del Patrimonio Real, debiéndose estipular o establecer un convenio entre la Corporación a la que se ceda el Palacio y el Estado, relativo a la manera de que éste no sufra quebranto económico.

También trataron de averiguar cerca del señor Albornoz si Baleares

participaría en la distribución de los 90.000.000 de pesetas que se han destinado para conjurar la grave crisis obrera.

El señor Albornoz manifestó que de momento estaba destinada casi en su integridad a la región andaluza y extremeña que es la más castigada por la crisis esperando si acaso más adelante para complacer Baleares, que aunque reconociendo le alcanzaba también el paro, el problema no es tan apremiante ni doloroso como en aquellas regiones.

Sobre política general, el señor Juliá dijo que la República no peligra, si bien hay que reconocer halla en su camino muchos y graves obstáculos, siendo factores principales de éstos la incomprensión por parte del capital y la lamentable e irreflexible actitud en que se colocó el obrero.

El Gobierno está compenetrado con la Cámara y solventará las cuestiones más difíciles, haciendo desaparecer los obstáculos. No es el actual un Gobierno débil, como creen muchos, sino un Gobierno hábil que procede con tacto para que no sobrevenga algo peor y no les quepa duda —terminó diciendo el señor Juliá— que aprobada la Constitución del Estado será cuando España tendrá un Gobierno con carácter propio, siendo muy probable que los socialistas, por conveniencias propias de partido no formen parte de este Gobierno."

Pasaje

En el "Ciudad de Barcelona", llegado esta mañana de Barcelona han llegado varios centenares de pasajeros, muchísimos de los cuales vienen para pasar unos días en esta isla aprovechando la festividad de hoy y el ser mañana domingo.

Nota del Sindicato de Transportes

Se ha solucionado definitivamente el asunto de los obreros del puerto

Se ha publicado la siguiente nota: "En cumplimiento de las bases firmadas por la comisión de arbitraje en la reunión celebrada el doce de julio del presente año como solución del conflicto del puerto en aquel entonces planteado la comisión obrera nombrada al efecto por el Sindicato de Transportes de común acuerdo con la comisión patronal, anteaer llevó a cabo la selección del personal que debe formar las dos secciones de carga y descarga y fagines como estipulan las mencionadas bases.

Quedando por lo tanto todo definitivamente resuelto, de lo que se engratula este Sindicato, deseando además que todos los inconvenientes que surja sean resueltos con la

misma armonía que se ha empleado en subsanar el último obstáculo.

Por el Sindicato de Transportes —El Comité".

Aviso de pérdida

El pasado domingo, día 9, de agosto desapareció de la colonia veraniega de Ca'n Picafort, Son Bauló, Santa Margarita, un perro setter irlandés, de pelo largo de color rojo con panza blanca. Atiende al nombre de Té.

Se gratificará espléndidamente el hallazgo, en la Casa Consistorial de Santa Margarita.

Casa Banqué

Colón, 56

Pianos, Auto-pianos, Música, Radio Gramolas, Portátiles y Discos. Venta al Contado y Plazos.

Papel MANILA, impreso desde 11 ptas. resma

Papel CELULOSA, impreso desde 17'50 ptas. resma

Imprenta "La Esperanza"—Lonjeta II



—Esa melancolía y depresión acusan una debilidad en su organismo. No obstante, usted se curará.

—¿Cómo, doctor? —Pues tomando con constancia el gran reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

En seguida desaparecerá

su ANEMIA INAPETENCIA y DECAIMIENTO

El tónico por excelencia, de efectos rápidos y seguros.

Cerca de medio siglo de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Producto inalterable y de uso todo el año.

No se vende a granel.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo 16 Agosto

A las 4 tarde

Sensacional corrida de toros

8 PALHAS 8

estoqueados por los valientes diestros

Pedrucho :: Martínez :: Angelillo de Triana :: Amorós

Sombra a 7 y a 4 ptas.

Sol a 4, 3 y 2'50 ptas.